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ゲストスピーチ
　高知フレスノ姉妹都市委員会  会長
　福井　朗 氏
　「我が生涯を振り返って」
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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。今日は節分、明日は立春です。
庭先の小枝につけたみかんの皮をついばむメジロや、少
し大型のヒヨドリやツグミがやってくるころとなり、梅
の便りも届き始め、少しずつ春の訪れを感じさせる今日
この頃です。みなさまお元気でいらっしゃいますか。
　さて、景気の良い話を２つほどご紹介いたします。
　最初に、ユネスコの無形文化遺産に和食が指定された
事で、日本の包丁の売り上げが前年比で10％近く伸びて、
関西では堺をはじめ久しぶりに活況を呈しているそうで
す。包丁には砥石が必要で、砥石工場も久々に残業をし
て生産にあたる状況です。
　また、海外からの観光客からのMade In Japanに対し
ての要望が高まり、今まではアジア地域でつくられてい
た炊飯器などの家庭電気製品のなかで３万円前後の価格
帯を中心に日本国内生産が始まったというニュースも届
いています。円安によって海外生産からすぐに、国内回
帰というわけにはいかないかもしれませんが、向こう２

年間辛抱強く、国内生産
の準備を進める動きがあ
るとも言われています。
　２月11日は四国を代
表する高知県仁淀川町の
秋葉祭りが開催されます。
大変寒い時期、時には吹
雪となることもあります
が、とても味わい深く、
地域を支えてきた３世代
の交流、周辺地域の次世代を担う多くの子どもたちが一
堂に会して練り歩く姿は圧巻です。ぜひ、この機会に足
を運ばれてはいかがでしょうか
　本日の例会は高知大学地域協働学部専任教員の今城逸
雄様による卓話を予定しています。
　本日の例会もみなさまにとって楽しい一時となります
ように。
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● ロータリーソング「君が代」「我らの生業」

● 今週のピアノ曲「恋人よ」ピアノ演奏：山内るり会員

● 会 長 報 告
 　　「ロータリーの友」の８ページから23ページに世界理解月間特集記事が掲載されています。

◆ 委嘱状伝達　 　
松岡　宣明会員（2015-2016 年度　財務委員会委員長）
吉村　貴志会員（2015-2016 年度　米山記念奨学委員会委員）
中村　裕司会員（2015-2016 年度　国際奉仕委員会長期交換委員会委員長）
古谷　純代会員（2015-2016 年度　国際奉仕委員会短期交換委員会委員）
山崎広一郎会員（2015-2016 年度　ロータリー財団委員会資金推進委員会委員長）

● 幹 事 報 告
 　・例会終了後、定例理事会を行います。

・２月のロータリーレートは１ドル118円です。
・レターボックスに「抜粋の綴り」を配布しています。
・米山奨学会より確定申告用の領収書が届いています。各自に配布します。
・ライラセミナーの報告書を回覧します。
・1955年11月、高知クラブ月報が南ＲＣ織田英正会員より届いていますので回覧します。
・４月17日から19日の地区大会について、宿泊確認の記入をお願いします。

す。前知事の橋本大二郎さんからいただいた特別職知事
秘書の時は、こんなことやりたい、あんなことやってみたい
と言って県庁に来る学生との付き合いがありました。県の
文化財団の時は、商店街でまちなかコンサートを開催しま
した。この時も県立大学や高知大学の学生が手伝ってく
れました。
　高知大学に勤めて５年目です。最初、学生が地域に出
て学びをつくるフィールドを開発して欲しいということでし
たので、それまで付き合ってきたような元気な学生と地域
おこしのような事業ができるのはとても楽しみだと思いま
した。けれど、実際に入ってみると何か学生の雰囲気が違

　着ぐるみで心を開く

高知大学地域協働学部　専任教員　　今城  逸雄 氏　

　私は今まで６つの仕事に携わっ
てきました。高知商工会に勤めて
いた時は、エスコーターズという
県立大学の学生とまちづくりのグ
ループを創りました。これはもう
14年目になっていて、学生が自主
的に社会人と関わっていて非常に
珍しいのではないかと思っていま

● ゲストスピーチ
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います。自分で考えずにすぐに答えを知りたがる。自分で
考えて行動できない。そして、一番強く感じたのは、コミュ
ニケーションに対する苦手意識が強くあることです。自分
の周りで親や先生以外に話ができる大人が何人いるかと
いう質問に、２分間考えても誰も書けない学生が多くいま
す。自己紹介の時、「私人見知りなんです」と言ってまず防
御戦を引きます。社会の多様な人との接触が不足している
中で大学生活を送って、そのまま就職をする。経団連の新
卒採用に関するアンケートで、選考時に重視する要項でコ
ミュニケーション能力は11年連続１位です。
　私が県庁に居た時、海洋堂ホビー館とのお付き合いが
ありましたので、開館前に、地域の方はホビー館をどうい
うふうに捉えているか学生たちにヒヤリングで回ってもらう
ことにしました。けれど、学生達はなかなか行かない。後ろ
から押して玄関前まで連れていっても「ごめんください」
が言えない。地域の方と話をしないと実際の課題を見つけ
たり、実情を知ることはできないし表面的なことで終わっ
てしまいます。そこで、直接話ができないんだったら着ぐる
みの中に入れたらどうかと思って、比較的コミュニケーショ
ン能力の弱い男子学生を入れてみました。そしたら今まで
うじうじしていた学生が、子どもが喜んでくれてとても嬉
しい、自分が社会の役に立つことができた、コミュニケー
ションができた、すごいと言って喜んでいるんです。皆さん
も、例えばディズニーランドなんかでミッキーが来ると、中
に人が入っていると知っていても楽しいですよね。そこで、
これは何か教育的なことに役立てることができるのではな
いかと考えました。
　着ぐるみ授業は主に１年生を対象にしています。この授
業のポイントは、１つは、着ぐるみに入ると視界が狭くなり
ます。音も聞こえづらいし動きにも制限がかかります。さら
に話をしてはいけません。その中で自分が何をすればいい
のかを自分で考えないといけない。２つ目は緊張感のある
場で短時間でＰＤＣＡサイクルを回せることです。５分ぐら
いのショーと５分ぐらいの触れ合いをするといったプログ
ラムを準備して、お客さんの行動を予測します。お客さん
の反応は目の前でダイレクトです。特に子どもは容赦ない
ので、失敗するとすぐ分かります。じゃあ、次はどうすれば
いいのかといった投げかけをして、再挑戦をする。そのサイ
クルを30分から40分で回すことができます。ポイントの３
つ目がチームで助け合うことができ、喜んでくれる人が目
の前にいるということです。こういったことを体験するとコ

ミュニケーションがどんどん生まれてきます。
　学内の演習で、悲しみの表現、楽しさの表現、それをど
うやって伝えるか。子どもたちとどのように触れあえばいい
のか。仲間同士の輪をどうやって広げるか。そういったこと
を考えて、そしてフィールドに出ていきます。幼稚園の夕涼
み会やクリスマス会、ねんりんピック等々、人に喜ばれる
経験を重ねると学生は成長していきます。学生の感想も、
初対面の人でも自分から話しかけるようになった。言われ
たことをこなすだけではダメだと思うようになった。主体性
を持って行動できるようになった。正解が分からなくても
意見を言っていいことに気づいた。自分で考えることが面
白くなった。視野が広くなった。社会で協力して生きていく
ことの大切さを感じるようになった。このようにして、いろ
んな人たちのお陰で実習の場が与えられ、自分たちの授
業ができていることに気づいてきます。
　着ぐるみ授業の効果としては、次の５つが挙げられま
す。１つは、非日常の空間で自分の行動と他者の行動を
意識する力。２つ目は仲間や観客が求めていることを考え
て、思いやりをもって行動に移す力。３つ目が仲間と相互
に支え合い、失敗を改善して達成する力。４つ目が自分を
取り巻く社会と自分との関係を考える力。５つ目が自己突
破力。恥とか壁だと思っていたものもやり遂げることがで
きることに気づいて自信に繋がる。つまり、着ぐるみを着
て、自分が脱皮する。そんな経験がこの授業ではできるん
じゃないかと思います。
　その結果、自分もやればできる。社会の役に立つことが
できる。自分には思わぬ力があったと言ったことが感じら
れて、着ぐるみ授業を経験した学生がかなり高い率でイン
ターンシップや学生プロジェクトに挑戦するようになりまし
た。
　今後は、高知の若者サポートステーションと連携して共
同研究をしていきたいということで、今準備をしています。
また、機会をいただければ企業の新人研修などにも導入
させていただけたらと思っています。
　今年４月に高知大学では地域協働学部という新しい学
部が立ち上がります。地域をフィールドに、実際の現場に
行ってその中で学生が自ら課題や学びを見つけ、成長して
いく。そして微力ではありますが、大学が地域のお役に立
てるといったことを理想としています。皆様のところにも学
生が出ていって、ご迷惑やお世話をかけることもあるかと
思いますが、これからもよろしくお願いをいたします。
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■次週のプログラム［ 　月 　 日］　
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● 累 計 額  ［2 月 3 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金776,100 円 153,950 円
さんさん

ポリオ 募 金 301,700 円
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新入会員スピーチ
　㈱高知銀行  取締役
　海治  勝彦 会員
　「地域金融機関としての取組み」

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知中央RC 　　　2月12日　ロータリー休日（城）	 高知西RC 　　　2月20日　夜間例会（三）
	 高 知 R C 　　　2月24日　夜間例会（三）	 高知南RC 　　　2月26日　夜間例会（阪）
	 高知東RC 　　　3月18日　ロータリー休日（阪）	 高知北RC 　　　3月23日　ロータリー休日（三）
	 高知ロイヤルRC 　　　3月24日　ロータリー休日（旭）	 高知南RC 　　　3月26日　花見例会（阪）
	 高知中央RC 　　　3月26日　花見夜間例会（城）	 高知北RC 　　　3月30日　花見夜間例会（三）
	 高 知 R C 　　　3月31日　ロータリー休日（三）	 高知ロイヤルRC 　　　3月31日　花見例会（旭）
※サインメーキャップのできるホテル （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

総数

　1月20日

（-11）91 60 20 0 75.00　2月　3日

（-10）92 57 5 20 93.90

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

ニコニコ箱
西山　彰一
小笠原晃男

安光　保二
高村　禎二
岩井　寿夫
亥角　政春

安藤　一臣

関　　裕司

川崎　卓巳

中澤　陽一
森本　征彦

河合　祐子

脇口　　宏

33回目の結婚記念日、健康に恵まれ迎えることができました。感謝の気持ちを込めて。
結婚記念日を祝っていただき誠にありがとうございました。気付けば「あっ」という間の20年でした。陰に
なり日向になり支えてくれた妻に感謝を込めてニコニコ。
53回目の結婚記念日を祝っていただきありがとうございました。
誕生日をお祝いしていただきありがとうございます。１年が経つのが早いです。
誕生日を祝っていただきありがとうございます。
今朝、日経新聞を見ていたら広告欄に横田会員のお顔が。日経トップリーダーの今月号に特集記事が掲
載されるそうです。雑誌の性質上、書店店頭販売せずの商品のため情報入手できておりませんでした。
慌てて手配し、この号だけ今週木曜日に入荷することとなりました。ご入用の方がいらっしゃいましたら亥
角、または弊社にお申し付けくださいませ。
誕生日をお祝いいただきありがとうございました。41歳になります。本厄ですが、よい年になりますよう
に。
２月は夫婦そろって誕生月です。お祝いいただきありがとうございます。夫婦合わせて140歳。子どもの時
には考えもしなかった長い年月です。
本日は節分、皆様にたくさんの恵方巻をお買いあげいただき本当にありがとうございます。今日１日で弊社
では約10万本を販売させていただきます。皆様に感謝のお礼としてニコニコさせていただきます。
昨日で土佐経済同友会の代表幹事が無事任期満了となりました。ホッとしたのでニコニコします。
昨日は家内の誕生日に花をありがとうございました。年相応に腰が痛い、ヒザが痛いの文句が増えていま
す。家事分担も食後の洗い物など、私の担当が増えていますが、元気でいて欲しいものです。
高知新聞に取り上げていただきました。可愛らしい記者さんのまとめてくれた記事はとても立派で自分の
こととは思えませんが、これから中身が追いつくよう頑張ります。
先週は私、今週は今城先生と連続して高知大学の話を聞いてくださりありがとうございます。これからも
高知大学をご支援くださいますようお願いいたします。


